

RÉGION ALSACE Rendez-vous avec les religions

Message d'optimisme

Le programme de la 7^e édition du Rendez-vous avec les religions a été présenté, hier à la Région Alsace. Si le résultat des élections européennes a jeté un froid, le comité interreligieux se veut optimiste.

«**D**éfendre sa différence par sa culture, par sa religion est encore plus important quand on voit la montée de l'extrême droite qui ne partage pas ces valeurs. L'existence de notre comité interreligieux est une façon d'affirmer les valeurs de fraternité et de respect des croyances de chacun », explique la conseillère régionale Catherine Zuber en charge du comité interreligieux à la Région Alsace. « Les signes que l'on percevait dimanche soir étaient à l'opposé des valeurs exprimées par le pape François lors de sa visite en Terre Sainte », remarque à son tour le père Étienne Uberall, un des membres fondateurs du comité interreligieux. Ce comité s'est réuni, hier à la Maison de la Région avec les groupes de dialogue interreligieux en Alsace, pour présenter le programme de la 7^e édition du Rendez-vous avec les religions organisé en juin dans sept communes d'Alsace (lire l'encadré).



Les représentants des principales religions et les organisateurs du Rendez-vous avec les religions, réunis autour de la conseillère régionale Catherine Zuber. PHOTO DNA – JEAN-CHRISTOPHE DORN

«Une communauté de pensée au service de l'humanité»

Si le choc des élections européennes est encore dans les esprits, les raisons d'espérer sont nombreuses. « Les rencontres entre religions sont plus fortes qu'elles ne l'ont jamais été. Il y a une communauté de pensée au service de l'humanité », souligne ainsi le père Uberall. « Les monstres du passé existent toujours, mais je préfère rester optimiste », poursuit Yaacov Claude Fhima. Le grand rabbin du Haut-Rhin est toujours plus sollicité par des gens pour qui « le sens de l'ouverture » n'est pas un vain mot. Un avis partagé par le maître bouddhiste Olivier Wang-Genh. « Il est toujours plus facile de voir les choses négatives que les belles choses. Je remarque qu'il y a énormément d'initiatives en Alsace. Nous sommes une religion de tradition très ancien-

ne qui s'est implantée dans une société qui avait d'autres traditions. Les autres cultes, les pouvoirs publics ont montré une ouverture d'esprit. Le mot soyez les bienvenus est un signe extraordinaire ».

Mais le combat est loin d'être gagné. « Il y a chez les jeunes une méconnaissance de l'autre. Ils ont beaucoup de préjugés transmis par les familles », a constaté le père Uberall, qui est responsable du groupe d'amitié islamo-chrétienne.

« La situation économique dégradée rend plus difficiles les échanges entre jeunes de religions différentes », a également constaté Rosine Forster à Mulhouse.

Cependant « il y a un espoir », assure Catherine Zuber. « De plus en plus d'Alsaciens participent aux Rendez-vous avec les religions, découvrent la richesse du partage ». ■

J.F.C

Rendez-vous dans sept communes

Tout au long du mois de juin, les « Rendez-vous avec les religions » proposent des animations dans sept communes d'Alsace.

– À Strasbourg, dimanche 1^{er} juin de 14 h à 18 h, la place du Temple-Neuf accueille des groupes interreligieux, des ateliers, des animations avec des musiciens, des conteurs et l'auteur-compositeur Roland Engel.

– À Valff dimanche 8 juin à 17 h le Jardin du livre inaugurera un panneau « Kotel Le Mur des lamentations » avec l'artiste Solange Chouchana.

– À Saverne du 15 au 21 juin, rendez-vous dans le nouveau jardin public interreligieux qui sera inauguré

lundi 16 juin à 14 h

– A Barr dimanche 15 juin à 17 h, à Sarre-Union dimanche 21 juin à 16 h et à Mulhouse mercredi 18 juin à 20 h, spectacle musical « Mon étoile, le croissant et la croix » du conteur Jean David.

– À Haguenau, dimanche 29 juin à partir de 12 h, marche « La rencontre » à l'occasion du pique-nique géant de la ville.

– À Mulhouse du 30 juin au 2 septembre exposition « Le calendrier interreligieux de Mulhouse » au temple Saint-Etienne et à l'église Sainte-Marie.

Plus de renseignements sur www.interreligieux-alsace.eu